



Administración: Santo Tomás, 4
Redacción: Clivillers, 22
Talleres: San Bernardo, 2
Teléfono n.º 232

Miércoles, 18 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. . . 1 pta.
Núm. suelto 0'05 »
Anuncios, esqnelas, remitidos, etc., a precios
según tarifa.
PAGOS POR ADELANTADO.

LAS FERIAS DE SAN LUCAS

Teníamos el propósito en este primer día de ferias de decir algo sobre el origen de las que estamos celebrando, pues su importancia es reconocida de sobras, pero para decir cuatro vaguedades no lo queríamos y tampoco teníamos el tiempo suficiente para investigar y recoger los datos necesarios para hacer un resumen de su origen y proceso histórico.

Afortunadamente, recordamos que nuestro particular amigo y compañero D. Ramón Pujolar, tenía algo publicado sobre el reinado de D. Alfonso V el Magnánimo con relación a las concesiones hechas por el mismo a nuestra población, y a él acudimos para que nos ilustrara.

Con su amabilidad exquisita, hizo más que ilustrar nuestra ignorancia, dedicándonos un ejemplar de su monografía, *Olot en temps d'Alfons V, el Magnánim*, que obtuvo el premio ofrecido por el diputado a Cortes D. Pedro Llosas, en el XXIV certamen literario del año 1913.

La verdad sea dicha, sirviéndonos de mucho su pequeña, pero importante obra, para el fin que nos proponíamos. En ella el autor enumera sucintamente las muchas y varias concesiones que otorgaron a nuestra entonces villa el monarca aragonés y su virtuosa esposa D.ª María, durante sus cuarenta y dos años de reinado; (de 1416 a 1458) pero la principal y que responde más concretamente a nuestro propósito, es el decreto dado en Valencia con fecha 30 de

Septiembre de 1427 autorizando la reedificación de la población arruinada, a causa de los tremendos terremotos que asolaron esta comarca en el mismo año. Según la mentada disposición real, podía edificarse en los terrenos más apropiado y nuestros antepasados queriendo apartarse de la jurisdicción del Abad de Ripoll, verdadero señor feudal de la antigua villa, situada en la parte baja de hoy, escogieron los que circundaban la iglesia parroquial de San Esteban, que se hallaban fuera la egemonía del referido Abad.

Y es aquí, donde por primera vez hallamos mentadas las importantes ferias de San Lucas y los mercados que se celebraban todos los miércoles de cada semana, pues el mentado Abad de Ripoll, tuvo la pretensión de prohibir su celebración en los terrenos donde comenzaba a levantarse la nueva villa. Ante el recurso que se interpuso, el Rey Magnánimo decretó continuaran celebrándose ordenando fueran respetados los que acudieran a las mismas, así como sus cosas y ganados.

Hemos consultado otras obras y varios documentos de aquella época, pero en ninguno, ya sea por la premura del tiempo con que escribimos estas notas o por falta de más detalles, hemos podido dar con la clave del origen de las referidas ferias que estamos celebrando y que era nuestro fin primordial. No obstante, vemos claramente que, en la época a que nos hemos referido ante-

riormente, fueron repuestas o autorizóse su continuación y que por lo tanto su origen y fundación es de tiempos más remotos, de días que se pierden en las nebulosidades del pretérito.

La importancia y trascendencia que las mismas han tenido en el pasado, es cosa que tampoco hemos podido constatar de una manera definitiva, pues mientras unos pretenden tenían una duración de quince días, otros se la daban únicamente de ocho, pero de todas maneras todos están conformes en asegurar que la concurrencia de gente y las operaciones que se realizaban eran muchas y en gran número. Los documentos más posteriores a la del conflicto entre Olot y el Abad de Ripoll y aun aquellos de carácter más imaginativo que histórico, andan conformes en ello, pero nosotros por lo que afecta a su duración estamos más inclinados a lo que opinan los segundos que no los que la alargan hasta quince días.

Desde casi todo el siglo pasado es únicamente de tres y aun en el presente podemos decir que única y positivamente es de dos, pues el tercero conocido popularmente por *la fira dels gitanos* está casi anulada.

Hemos dicho también que los mercados eran los miércoles y hoy los vemos en lunes, y algún tanto en los viernes lo cual implica una variación impuesta por las modernas conveniencias, pero las principales ferias de San Lucas siempre han venido comenzando en el día de hoy y por ello son conocidas con el nombre del Santo Apostol, cuya festividad celebra hoy la Iglesia Católica.

En la actualidad su interés e importancia, con todo y ser mucha, es bastante relativa; ya que la moderna civili-

zación, con sus adelantos y grandes medios de comunicación, ha hecho que estas grandes reuniones de contratación en días determinados en épocas medievales, sean bastante innecesarias, pues todo se hace rápidamente y la vida moderna es una veloz y rápida carrera.

Tal vez otro día en que hayamos consultado más y con mayor reposo meditado, procuremos volver sobre el mismo tema, sometiendo nuestras consideraciones al inapelable fallo de la crítica y opinión públicas.

E. LLOVERA C.

Recuerdos y comentarios

CARTAS DE UN FORASTERO

Olot-Agosto 1916.

Querido padre: Hace dos días que llegué a esta tierra y se me figura que viví en ella siempre. Una gran cordialidad franquea las amistades y hállome inmejorablemente acompañado. Las escursiones se suceden sin parar y cada vez me maravillo más de esta campiña soberbiamente incomparable. Nada me ha sorprendido tanto, no obstante, como el desapego que tienen a ella sus habitantes y no llego a concebir el hecho de que ninguno de ellos nos acompañe a recorrer estas maravillosas montañas que tan poca devoción les inspiran y que acaso desconozcan tanto. La ciudad en cambio es incolora y monótona. No tiene el sabor del tiempo viejo, ni dá la sensación de la vida moderna palpitando en sus calles, reflejándose en sus edificios y en el rostro de las gentes. Si bien carece de detalles arquitectónicos de valor, y la ornamentación externa de sus edificios no es digna de especial mención, en algún detalle interior hace honor a la fama artística de que viene precedida la ciudad. Contrasta esto, y es cosa de anotarlo, con la extraordinaria afición popular a las artes plásticas, y ello me induce a creer que el sentido artístico de las gentes no ha logrado a cuajar más que en una exigua minoría. Anoche frecuenté las peñas del Paseo de Barcelona, y un sin número de muchachitas deliciosas me brindaron su amena charla, sugestivamente idealizada en la hora del crepúsculo. Por la noche, estuve en el Casino, humilde quizás en demasía, y allí por primera vez tuve ocasión de hablar con gente de la localidad. En general, se solozan con la amistad del forastero y no obstante, noté un profundo distanciamiento entre la juventud olotense y las señoritas de la colonia veraniega. Desde el primer momento me interesaron las causas de este extraño divorcio, y no he de tardar en averiguarlas.

Quizás pueda deducirlas de una conversación sostenida con la única señorita de Olot que aquella noche concurrió al baile. Se la referiré mañana.

Le abraza su hijo,

MIGUEL.

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Miércoles, 18: Stos. Lucas evangelista. Justo mr., Julián erm. y Atenodoro ob. y mártir.

Jueves, 19: San Pedro de Alcántara cf. y Sta. Pelagia vg. y mr.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta Horas: continúan en la Iglesia de Ntra. Sra. del Tura. La exposición de su D. M. de 5 y media a 7 de la tarde.

Iglesia de la Virgen del Tura.—Mañana a las 7 y media se girará una misa en el altar del Santo Cristo.

CRÓNICA LOCAL

⊙ Ha regresado de Montserrat, donde contrajo matrimonio su hija Dolores con don Luís Alvarez, la familia del conocido comerciante D. Magín Sala.

⊙ Los ingenieros de la Mancomunidad Catalana, se hallan verificando los trabajos de replanteo del camino vecinal que ha de unir los pueblos de Castellfullit y Oix.

⊙ Ha llegado para pasar las ferias nuestro amigo el distinguido notario de San Feliu de Torelló, D. José Lacot.

⊙ Hoy tarde y noche, habrá grandes bailes en los salones del Café Colón, amenizándose *La Municipal Olotina*.

También se nos dice que los habrá en otras sociedades recreativas.

⊙ La audición de sardanas de ayer noche en la Plaza de Alfonso XII, organizada por la *Unión Comercial* estuvo regularmente animada.

Hoy de 7 a 9, se dará otra a cargo de la misma orquesta *La Municipal Olotina*.

— Obras completas de M. J. Verdaguer 27 tomos 12 ptes. a càl Eudalt Arqués.

⊙ Nos hallamos ya en las ferias de San Lucas, que visto el tiempo espléndido que disfrutamos, aunque algo frío, prometen verse muy concurridas, pues toda la tarde ayer, no pararon ni un solo momento de llegar feriantes con toda clase de ganado y baratijas.

⊙ Hoy tarde y noche, habrá grandes sesiones de cine y variedades en el salón-teatro *Ideal Park*.

⊙ Hoy noche se bailarán sardanas en los salones del *Centre Católic*.

— *Está provado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mefisto es el mejor de todos. Grandes regalos*

⊙ Ayer extravióse una criatura de dos años. hija de un matrimonio forastero que ha venido a esta para pasar los días de ferias.

MERCANTILES

Precios medios que rigieron en el mercado celebrado el lunes:

Granos y cereales (de la casa J. Pena)

Trigo, 25'00 ptas. la cuartera de 80 litros; Mezcladizo, 24'00 pts.; Fajol, 20'00 pesetas; Maíz, 20'00 pts.; Mijo, 20'00 pts.; Panizo, 19'00 pts.; Altramuces, 15'00 pts.; Arvejones, 21'00 pts.; Avena, 12'00 pts.; Cebada, 15'00 pts.; Centeno, 20'00 pts.; Habas, 19'00 pts.; Habones, 20'00 pts.; Judías, 37'00 pts.

Harinas y despojos (de la Harinera Industrial, Coromina Mata Soler)

Harina Extra fuerza, 54'00 pts. los 100 kilogramos; Harina Selecta, 53'00; Harina Ideal, 50'50; Harina Especial, 49'50; Harina C. M. S. 46'00; Harina N.º4, 25'50 los 60 kilogramos; Segundas, 17'00; Salvado, 10'50 los 40 kilogramos; Menudillo, 9'50.

Ganado, caza y volateria (de la plaza-mercado)

Tocinos cebados, 2'30 el (kilog.); Corderos de año 19'00-25'00 (uno); Corderos lechales, 16'00-24'00; Terneras de año, 2'40; Bueyes y vacas, 1'85; Cabritos, 1'20; Ovejas, 30'00 a 50'00 1; Garrinos lechones, 17'00 a 25'00; Conejos de bosque, de 2 a 2'50; Liebres, de 6'50 a 8; Perdices de 1'75 a 2'25 Pájaros, 0'50 docena; Pollos, 3'50-5'50 par; Gallinas, 8'00-11'00; Patos, 5'00 6'50; Conejos, 3'50-5'50; Pichones, 2'00-2'50; Ocas, 10'00-14'00.

Artículos varios (de la plaza-mercado)

Setas moixarnons 0'60 (libra); Setas royellons, 00'60; Queso montañés, 2'00; Aceitunas sevillanas, 0'30; Caracoles, 0'60; Huevos, 2'20 la docena; Carbón vegetal, 16'00 ptas. carga 120 kilog.; Carbón de cok, de 14 a 16 y a 18; Leña, 025 ptas. arroba; Rabasos, a 0'20; Patatas, (carga 120 kilog.) de 15 a 22; Cortéza encima, de 16 a 18.

NOTAS MUNICIPALES

⊙ El lunes reuniéronse las comisiones de Fomento, Central y de Hacienda.

También reunióse el propio día, la Comisión especial que entiende en el proyecto de el enlace de carreteras.

⊙ Al Ayuntamiento le han sido señaladas las cantidades con que ha de contribuir al Te-

soro en el año de 1917, en concepto de Consumos y Alcoholes y que se elevan a la cantidad de 34.133'40 pesetas.

● Para la sesión ordinaria de hoy, se ha repartido la siguiente:

ORDEN DEL DIA:

Extracto de los acuerdos tomados por el Excm. Ayuntamiento durante el mes de Septiembre último.

Escrito de la Comisión de Hacienda acompañando una relación de deudores por arbitrios e impuestos para que se proceda por la vía de apremio.

Informe de la Comisión de Hacienda en la solicitud del Sr. Anglada, en representación del Gremio de Taberneros, en súplica de un concierto sobre carne de reses de cerda.

Otro de la id. id. en la solicitud del señor Llorens, dueño del Café Colón, interesando, también, un concierto respecto al arbitrio para la celebración de bailes públicos.

Proposición de la Comisión de Gobernación para contratar, mediante subasta, el servicio de limpieza pública.

Otra de la id. id. al objeto de que se anuncie un concurso para la explotación del telón de anuncios del Teatro.

Solicitud de varios vecinos interesando la construcción de un abrevadero en la calle de San Pedro Mártir.—Es copia.—El Secretario, Enrique Daunis.

BIBLIOGRÁFICAS

A CUCHILLO. Episodios de la GUERRA EUROPEA por Eduardo Zamacois

Es Eduardo Zamacois uno de los escritores españoles que ha tenido la fortuna de popularizar su nombre a fuerza de perseverancia, talento y amenidad hasta el punto de que las ediciones de sus libros, se agotan rápidamente. La Casa Editorial Maucci de Barcelona, que sabe perfectamente elegir los autores que el público prefiere, después de haber editado bastantes títulos de Zamacois, acaba de publicar éste de la guerra, y que constituye por su actualidad y belleza uno de los mejores del incansable escritor.

Desde los comienzos de la guerra europea pudo el autor de tan recomendable libro documentarse personalmente recorriendo los países beligerantes, viviendo en sus grandes ciudades, visitando sus campos devastados y sus pueblos en ruinas y viviendo, en fin, en todo su horror la grandiosa tragedia que conmueve al mundo.

Forma este libro un bien presentado volumen de 300 páginas impreso en excelente papel y ostenta artística y original cubierta del conocido artista Romero Calvet, vendiéndose a tres pesetas el ejemplar.

El Tiempo

Presión atmosférica mañana	733 mm
3 tarde	733 mm
Temp. max. sombra	18°
minima	3°
media	10°
Lluvia (med. 8 m.)	0'00
Carácter del día	vario

Información telegráfica y telefónica

Parte comercial

Día 17 de Octubre.—Exterior. Noruega, 71-15 dinero.—Orenses, 17-55 dinero.—Banco Hispano Colonial, 62-37 operaciones.—Filipinas, 133-00 operaciones.—Andaluces, 68-40 operaciones.

De la «Gaceta»

Madrid.—Este diario oficial dispone que la Corte vista de luto durante veintidós días, once riguroso y diez de alivio, con motivo del fallecimiento del Rey de Baviera.

Viaje.—Conferencias

San Sebastián.—Ha marchado a Italia el príncipe Pío de Saboya.

El conde de Romanones recibió la visita del cónsul español de Hendaya. Después subió a Miramar, donde conferenció con el Rey.

De Regreso

Córdoba.—En el expreso regresan a Madrid los señores García Prieto, Sánchez Guerra y otras personalidades que vinieron para asistir a los funerales del señor Barroso.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

De Salónica

Salonica.—El domingo continuó la lucha en el frente servio. Durante el combate, cerca de Dovrupolj los serbios se apoderaron de ametralladoras, buena cantidad de municiones y accesorios e hicieron diez prisioneros.

Detención de sospechosos

Amsterdam.—El Nieuwe Vandedag dice que la policía ha detenido en la frontera a 401 alemanes sospechosos de que se dedicaban al contrabando.

Se les ha obligado a pasar la frontera.

Honrosa distinción

Paris.—Parece ser un hecho la idea expuesta por el Ayuntamiento de Uccle de dar el nombre de Alfonso XIII a una de las nuevas grandes avenidas.

En Bruselas ha producido satisfacción la noticia, y se espera con interés la aceptación del Monarca español, habiéndose encargado de seguir los trámites necesarios el marqués de Villalobar, ministro de España en Bruselas.

Relaciones oficiales

Poldhu.—El ministro de Inglaterra ha contestado a la comunicación oficial de la constitución del actual gabinete griego. Al hacer lo propio el ministro de Francia ha manifestado la esperanza de que se establezcan entre ambos gobiernos relaciones mas amistosas.

Ambos ministros, inglés y francés, cumplieron luego al presidente del Consejo de ministros, con el que conferenciaron por espacio de una hora.

La situación de Grecia

Cornarvon.—Las correspondencias de Atenas, que publica la prensa francesa, informa que el nuevo ministerio ha entrado en relaciones con los representantes diplomáticos de la «Entente», después de haber ésta cesado todo contacto con el anterior gobierno helénico por espacio de un mes.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

Koenigswusterhausen.

Frente occidental

En las dos orillas del Somme tuvieron lugar luchas de artillería que se extendieron más allá del Ancre hacia el norte, alcanzando gran intensidad en el frente Courcellette-Rancourt y Barleux-Ablaincourt.

Frente oriental

Continúan la lucha al oeste de Luzk. Después de un fuerte bombardeo entre Sinowka en el Stochod y el oeste de Gorochood, emprendieron los rusos varios ataques. Los ataques enemigos contra el bosque al sur de Zaturchy y en la región de Bubnow fueron rechazados.

Frente rumano

En el frente del este, se desarrollaron luchas ventajosas para nosotros. No cambió la situación en los pasos fronterizos de la región del Turze. En los dos lados del Ozurduk rechazamos ataques rumanos. El enemigo fué desalojado de las líneas en las alturas que ocupó ayer.

Balkanes

No ha cambiado la situación.

Macedonia

Ataques enemigos fracasaron al oeste del ferrocarril Monastir-Florina y rechazamos otros ataques enemigos al este del ferrocarril. Continúa la lucha en la curva que forma el Cerna.

Frente rumano

Al sur de Hatszeg (Hoetzing) nuestras valientes tropas se mantuvieron en todas sus posiciones apesar de los violentos ataques enemigos.

Frente ruso

Al este de Kirlibaba nuestras tropas avanzaron rápidamente ganando bastante terreno. Hicieron prisioneros a 5 oficiales y 441 soldados rusos y se apoderaron de varias ametralladoras. Un batallón alemán recuperó la altura de Smotrec.

FÁBRICA DE SAVONS, de Castella i Cia.

Barcelona

Especialitat en classes de Coco i Oliva, a preus sens competència.

Representant únic aquí: Esteve Hostench, Verge del Portal 6.

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE
I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FÁBRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

NUEVA ZAPATERIA

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterías).

Grandes existencias de calzado.
Precios económicos.

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

S'acaba de rebreer un gran assortit de

paper lites, plumilles, llibretes, guixos,

carbò, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS--22

DIPÓSIT DE

Vins lligítims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 pts. mallal

VERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA C.

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, núm. 19, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, núm. 1